

Lunes 12 de Febrero de 2007

El Financiero <http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdSeccion=3>Mantienen los inversionistas externos confianza en México Isabel Mayoral Jiménez Pese al estancamiento económico, político y social que vivió México durante el sexenio pasado, en medio de un clima de confrontaciones, la comunidad financiera internacional mantiene viva la esperanza de que la administración que encabeza Felipe Calderón sí sea capaz de lograr los cambios que el país requiere. La sociedad sigue dividida en dos Méxicos. Uno, que cada vez es más pudiente, que tiene acceso al crédito y, en consecuencia, cuenta con más poder adquisitivo, y el otro que sigue viviendo en el pasado. A este último es al que se le tienen que dar más oportunidades económicas, mejor educación y servicio social, mejor salud, infraestructura, reformar al campo y ahí el gobierno actual lo tiene muy claro, y para evitar en el futuro una catástrofe hay que darle más oportunidades a este sector de la población. <http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=176526>Insta Gurría a una discusión seria sobre la reforma fiscal Víctor Chávez José Ángel Gurría, secretario general de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE), llamó a todos los partidos políticos a hacer a un lado sus intereses de grupo y personales para permitir, cuanto antes, una discusión seria, madura y profesional en torno a una reforma fiscal integral y facilitar los acuerdos necesarios para ello. Luego de un encuentro privado con el secretario de Gobernación, Francisco Ramírez Acuña, Gurría pidió a los legisladores iniciar la agenda legislativa con un proceso de negociación de altura y no jugar a la oposición bloqueadora de toda iniciativa que provenga del Ejecutivo, sin observar si es buena o mala, "como en su tiempo también lo hizo el PAN". De entrada, el exsecretario de Hacienda de México los exhortó a dejar atrás actitudes populistas a todos aquellos que insisten en que la homologación del IVA en alimentos y medicinas, con una posición más política, afecta a los más pobres.

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=176541>Reforma laboral, pero cuál Araceli Damián* El 1 de febrero tuvo lugar en la Fundación Heberto Castillo una mesa de discusión sobre las reformas estructurales que necesita México desde el punto de vista de la izquierda. Los temas tratados fueron el económico, laboral, de salud y de política social, con la participación de José Luis Calva, Graciela Bensusán, Asa Cristina Laurel y Julio Boltvinik, respectivamente. En esta ocasión expongo brevemente el trabajo de Graciela Bensusán, reconocida especialista en materia laboral y profesora de la Universidad Autónoma Metropolitana. Su ponencia, titulada "La reforma estructural del mundo del trabajo: en busca de la competitividad y la protección social", inicia con un recuento de las tres principales "olas" de reforma laboral que se han dado en América Latina en los últimos 20 años.

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=176542>Biotecnología, herramienta para aumentar la producción de maíz Lourdes Edith Rudiño El tema de cultivos transgénicos presenta claroscuros. Mientras por un lado productores de Honduras visitaron México para hablar de los beneficios del uso de esta tecnología en su país, con maíz blanco, desde Francia llegan noticias de que Monsanto, la lideresa en semillas transgénicas fue condenada por un tribunal a pagar multas por el uso de "publicidad mentirosa". Juan Artica, agricultor independiente y presidente de la Asociación de Productores de Cero Labranza de Honduras, estuvo en México para compartir con productores de Sinaloa las experiencias del maíz blanco transgénico. Comentó que en Honduras tienen una legislación en biotecnología desde 1998 y en ensayos cultivaron maíz modificado entre 1998 y 2000. De 2000 a 2002 la siembra fue precomercial y en 2002-06 se hizo cultivo comercial. Inicialmente este maíz fue aprobado para consumo animal, pero ahora también lo es para consumo humano. <http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=176543>Cabildeo por la renegociación del TLCAN (Martín Román) La oportuna renegociación del Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN) en materia agropecuaria puede evitar que ocurra una situación como la del maíz y la tortilla, pues frijol, trigo, arroz y leche originarían mayores conflictos. Así lo advirtió la bancada priista en la Cámara de Diputados por medio del legislador Héctor Padilla Gutiérrez, quien destacó la importancia de los granos forrajeros debido al impacto que tienen en las cadenas pecuarias para suministrar la proteína de origen animal que se consume en el país. El también presidente de la Comisión de Agricultura hizo un llamado para conformar un gran frente nacional en torno a la citada renegociación, en el que participen de manera coordinada los poderes Legislativo y Ejecutivo, junto con los sectores productivos involucrados. Informó que han trabajado junto con la Comisión de Desarrollo Rural del Senado, organizaciones de productores y secretarías estatales del ramo, con el propósito de impulsar una propuesta por consenso que tendría mayor posibilidad de éxito. Negó que nuestra nación se encuentre en un "callejón sin salida" ante la aparente indiferencia mostrada por el gobierno federal en este asunto.

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdSeccion=4>Se acelera la integración energética de México con EU Margarita Palma Gutiérrez / enviada ENSENADA, BC, 11 de febrero.- La integración energética entre Estados Unidos y México avanza a grandes pasos y los muros entre fronteras no son un impedimento para que empresas de energía, como Sempra Energy, se posicionen en el país y fomenten un mercado regional entre ambas naciones. En México, la estadounidense invertirá entre 350 y 400 millones de dólares en 2007 y en el primer trimestre de 2008, para construir un nuevo ducto y concluir la terminal de recepción, almacenamiento y regasificación de GNL para asegurar mil millones de pies cúbicos diarios de gas, colocándose así en la más grande del país, superando a la planta de GNL de Shell, en Altamira, que ya suministra 500 millones de pies cúbicos diarios. La idea de Sempra es enviar a Estados Unidos el 60 por ciento de la capacidad (600 millones de pies cúbicos diarios) de la planta y el resto (400 millones restantes) a Baja California. Además de que tiene planes de duplicar el volumen del GNL almacenado en la región y sería exclusivamente para el país del norte que, al final del día, será el mayor beneficiario. <http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdSeccion=6>La economía informal, una gran amenaza Isabel Becerril La informalidad y la ilegalidad se han convertido en las principales amenazas para los sectores de comercio, servicios y turismo, y han ocasionado el cierre de decenas de establecimientos. Esas actividades ilícitas también se han convertido en la válvula de escape para los mexicanos que no encuentran trabajo. Sin embargo, esos empleos son de mala calidad, sobre todo porque no cuentan con ninguna de las prestaciones de ley (seguridad social, Infonavit, SAR, aguinaldos, reparto de utilidades, etcétera). En la actualidad, el 48.5 por ciento de los trabajadores urbanos de América

Latina se ocupa en la economía informal y México sobresale como uno de los países con mayor participación con 28 por ciento, advierte la Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio (Concanaco).

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=176511> Escasa inversión en desarrollo e innovación tecnológica (Isabel Becerril) Para que México aumente la tasa de crecimiento del Producto Interno Bruto (PIB) las fórmulas más efectivas están en la innovación tecnológica, sin embargo se invierte cada vez menos en este rubro. En los últimos seis años la inversión en desarrollo e innovación tecnológica fue de 0.44 por ciento del PIB, y en este año bajó a 0.36 por ciento, acusa el Centro de Estudios Económicos del Sector Privado (CEESP). En contraste está Japón, que destina el 3.0 por ciento del PIB a desarrollo científico e innovación, en tanto que Estados Unidos mantiene el 2.7 por ciento y los países de la Unión Europea tienen un promedio de 1.9 por ciento. De acuerdo con el Banco Mundial, los países en desarrollo deben invertir 1.5 por ciento del PIB en tecnología e innovación, con el fin de impulsar el crecimiento económico. El CEESP anota que es evidente que no sólo el factor de innovación deriva en una mayor rentabilidad en un país, sino que es uno de los que más influyen en el desempeño de las empresas.

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdSeccion=14> Presiones de inflación en EU, pese a desaceleración Después de un incremento de 206 mil empleos en diciembre, la nómina no agrícola arrojó un alza de 111 mil puestos en enero. La expectativa de una fuerte desaceleración en la economía estadounidense no está siendo avalada por la evidencia hasta ahora. Esto favorece la actividad productiva y el empleo, pero es relativamente negativa para los mercados financieros en la medida en que se mantienen vigentes presiones inflacionarias que ejercen mayor impacto en las tasas de interés. Algunos indicadores correspondientes a enero han mostrado cierta debilidad. Después de un aumento de 206 mil puestos en diciembre, la nómina no agrícola presentó un alza de sólo 111 mil puestos en enero.

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=176446> Se generan instrumentos y organismos para el aprovechamiento de las tecnologías italianas en nuestro país Marvella Colín Impulso a la industria metal-mecánica con el Centro de Innovación Italiano-Mexicano en Manufactura de Alta Tecnología Hidalgo. Italia representa para México uno de los mercados que ofrecen amplias oportunidades de negocio, dado que la nación europea es la sexta economía mundial; cuenta con más de 57 millones de habitantes y un Producto Interno Bruto (PIB) per cápita de más de 27 mil dólares. El comercio y las inversiones entre los dos países sigue en ascenso; por un lado, las exportaciones mexicanas a Italia han aumentado a una tasa de 33 por ciento anual, en tanto que las importaciones presentaron un incremento de 17 por ciento en 2006. Asimismo, se han dado avances en la inversión, principalmente de Italia en nuestro país, pues en el territorio mexicano hay 905 sociedades con participación italiana en su capital social, ubicadas en los sectores de servicios, comercio y de manufacturas. El Reforma <http://www.reforma.com/negocios/articulo/737609> Baja crudo más de 2 dólares en Londres Sandra Reyes Nueva York, Estados Unidos (12 febrero 2007).- Los precios crudos marcadores a la media sesión caen 2 dólares en Londres, luego que el ministro saudí de Petróleo, Ali Al-Nuaimi, descartó un nuevo recorte de la producción de la OPEP en marzo. Así, en la Bolsa Internacional de Londres (ICE) el futuro del crudo Brent con vencimiento en marzo 2007 cotiza en 56.66 dólares por barril, un retroceso de 2.35 dólares en relación al cierre previo, el 3.98 por ciento. Así, en el New York Mercantile Exchange, el West Texas Intermediate (WTI) para marzo 2007 se cotiza en 57.95 dólares por barril, con un decremento de 1.94 dólares, es decir 3.24 por ciento respecto al cierre previo. En tanto, la mezcla mexicana de exportación cotiza en 45.87 dólares por barril, según cálculos de analistas, un retroceso de 1.54 dólares, es decir 3.25 por ciento, respecto al cierre anterior. <http://www.reforma.com/negocios/articulo/737583> Llega superávit comercial chino a récord Beijing, China (12 febrero 2007).- China registró este lunes un sólido superávit comercial para enero de 15 mil 880 millones de dólares, lo que elevó la suma total móvil de 12 meses a un récord histórico. Las cifras se conocieron poco después de que los ministros de Finanzas y responsables de bancos centrales del Grupo de los Siete países más desarrollados (G7) renovaran su pedido a China para que permita que se aprecie su tipo de cambio a fin de reducir su superávit en cuenta corriente. El superávit comercial, anunciado por la administración de aduanas, cayó desde los 21 mil millones de dólares en diciembre, pero fue mucho mayor que el total de enero del 2006, de 9 mil 500 millones de dólares. <http://www.reforma.com/negocios/articulo/737578> Extiende Bolsa Mexicana retrocesos Sandra Reyes Ciudad de México (12 febrero 2007).- La Bolsa Mexicana de Valores (BMV) extendió en las primeras operaciones los retrocesos iniciados desde el viernes pasado por una toma de utilidades, luego de alcanzar varios récord consecutivos la semana pasada. Hoy el Índice de Precios y Cotizaciones (IPYC) se ubica en niveles de 27 mil 812.38 unidades, un retroceso de 0.34 por ciento, es decir 94.51 puntos, respecto a la sesión previa. Hoy el volumen de operación es de 1.1 millones de acciones con un importe de 29.7 millones de pesos. Dentro de las emisoras que registran alzas resaltan GRUMA B con 1.76 por ciento, GCARSO A1 con 1.61 por ciento, GFNORTE O con 0.80 por ciento, FEMSA UBD con 0.08 por ciento, TLEVISA CPO con 0.05 por ciento.

<http://www.reforma.com/negocios/articulo/737572> Cotiza dólar menudeo a 11.13 pesos venta Sandra Reyes Ciudad de México (12 febrero 2007).- El tipo de cambio al menudeo se cotizaba 10.83 pesos a la compra y 11.13 pesos a la venta, 6 centavos más respecto al cierre anterior, de acuerdo a las ventanillas de Banamex. En las sucursales cambiarias de Banorte en Monterrey alcanza niveles de 10.83 pesos a la compra y 11.13 pesos a la venta. Mientras en el aeropuerto capitalino el dólar se cotiza en 10.89 pesos a la compra y 11.10 pesos a la venta.

<http://www.reforma.com/negocios/articulo/737405> Convierten basura en gas natural Myriam García Ciudad de México (12 febrero 2007).- En pocos años, los rellenos sanitarios estarán en peligro de extinción, gracias a la tecnología llamada conversor de plasma que descompone cualquier tipo de residuo para convertirlo en gas natural. El conversor funciona al colocar la basura, orgánica, inorgánica o peligrosa, en un compartimento cerrado. Ahí se somete a una temperatura que supera tres veces la del sol, a través de un soplete de gas ionizado. Dentro del compartimento los objetos se derriten y sus moléculas se separan, por lo que entran en un estado de descomposición, cuyo resultado es la producción de gases ricos en carbono e hidrógeno que arden como el gas natural. A través de una membrana, el equipo refina el gas para producir hidrógeno puro que se utiliza como combustible.

<http://www.reforma.com/negocios/articulo/737439> Urgen metas para acercar tecnología Lilia Chacón y Verónica

Gascón Ciudad de México (12 febrero 2007).- Las iniciativas para reducir la brecha digital en telefonía e internet en México y otros países de América Latina en la última década han sido rebasadas, por lo que se necesita redefinir sus conceptos, objetivos y recursos, advierte un estudio de Regulatel, organismo que agrupa a 19 operadores de la región. Para llegar a la meta de acercar las nuevas tecnologías a 85 por ciento de la población, es necesario invertir 13 mil 600 millones de dólares, describe el documento, "Nuevos modelos para el Acceso Universal de los servicios de Telecomunicaciones en América Latina". Y es que en promedio, los gobiernos, asociaciones y empresas necesitarían invertir 126 dólares por persona en servicios de telefonía celular; 70 dólares para servicios de internet y 30 para sistemas de banda ancha, con el fin cubrir la mayoría de las poblaciones con más de 300 habitantes. El Universal <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/56215.html> Concentran familias el mercado bursátil Rodrigo Vanegas Las familias de las principales empresas de México concentran en promedio 55.03% del total de acciones en circulación en el mercado bursátil, lo que provoca que haya menor bursatilización y menor eficiencia en la determinación de los precios de los títulos y de los bienes de consumo finales, ya que se tarda en reconocer los cambios en las decisiones estratégicas de las empresas. Todas las compañías que cotizan sus acciones en la Bolsa Mexicana de Valores (BMV) tienen un compromiso del más alto nivel con los accionistas minoritarios y en general con la sociedad, ya que ahora se financian de recursos del público y tienen la obligación de informar sobre todas sus actividades. La concentración de los títulos bursátiles en pocas familias no está en concordancia con la Ley de Antimonopolios y del espíritu del artículo 7 transitorio de la Ley del Mercado de Valores que dice que: "Los accionistas de sociedades anónimas bursátiles cuya tenencia accionaria se encuentre afectada, en fideicomisos a través de los cuales se ejerza el derecho de voto de varios accionistas en un mismo sentido, o bien, los grupos de accionistas que haya otorgado mandato o comisión para tales efectos, deberán notificarlos a la sociedad... para efectos de su revelación al público inversionista". <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/56213.html> Bancomext solo atiende a 500 empresas: Laborín Romina Román Pineda Las cifras del Banco Nacional de Comercio Exterior (Bancomext) siguen débiles. Incluso, esta banca de fomento atiende sólo a 500 empresas nacionales, pero su gasto en promoción internacional asciende a 60 millones de dólares anuales. Mario Laborín, director general de Nafin y Bancomext, reconoció que éste último tiene que eficientar sus sistemas, modificar su modelo de negocios y compactar aún más su estructura de costos de operación. La intención es convertirlo en un intermediario tipo Exinbank. Hasta hace unos meses, la Comisión Nacional Bancaria y de Valores (CNBV) mantenía supervisión minuciosa en la entidad ante sus innumerables problemas financieros; incluso, apoyó con facilidades regulatorias para elevar su índice de capital, de no hacerlo, se habría ubicado al borde del colapso. El funcionario mencionó que por el momento "no hay ningún mandato del Congreso para fusionar a las instituciones, aunque sí se aprovecharán e integrarán áreas de ambos para disminuir costos". Y agregó que las labores respecto de Bancomext se centran en someterlo a mejores prácticas y ampliar su atención a las pequeñas y medianas empresas. El Economista <http://www.economista.com.mx/articulos/2007-02-12-29884> Opera Bolsa Mexicana a la baja; pierde 0.06% Las operaciones en el mercado accionario mexicano muestran esta mañana una tendencia negativa, al retroceder 15.48 puntos o 0.06% el Índice de Precios y Cotizaciones (IPC), que se ubica en 27,891.45 unidades. En la sesión se negocian 31 mil títulos, por 1.4 millones de pesos; cotizan 11 emisoras, dos al alza, cinco a la baja y cuatro sin variación. Las emisoras con las mayores ganancias son GFNORTE serie O, GRUMA serie B y FEMSA serie UBD, con 0.91, 0.14 y 0.08%, respectivamente; en cambio, SIMEC serie B retrocede 1.75%, seguida de URBI Nominativa con 0.79 y HOMEX Nominativa, con 0.50 por ciento. <http://www.economista.com.mx/articulos/2007-02-12-29883> Banxico ubica TIIE a 28 días en 7.4500% En el Diario Oficial de la Federación dio a conocer que la Tasa de Interés Interbancaria de Equilibrio (TIIE) a 28 días se ubica en 7.4500 por ciento. Precisa que dichas tasas se calcularon conforme a las cotizaciones de los bancos BBVA Bancomer, Nacional de México, IXE, Invex, J.P Morgan, Hsbc y Banco Credit Suisse (México). <http://www.economista.com.mx/articulos/2007-02-12-29882> Retrocede crudo tras anuncio de la OPEP Londres.- Los precios del crudo a término bajaron el lunes, tras superar el viernes la barrera de los 60 dólares el barril, luego que el ministro de Hidrocarburos de Arabia Saudita Ali Naimi sugirió que la OPEP no piensa hacer ulteriores cortes a la producción de petróleo. El crudo de bajo contenido sulfurado para entrega en marzo bajó 93 centavos y llegó a 58.96 dólares el barril en la contratación electrónica realizada en la Bolsa Mercantil de Nueva York al mediodía europeo. Entre tanto, en el mercado internacional ICE de Londres, el crudo Brent del Mar del Norte bajó 95 centavos y llegó a 58.06 dólares el barril. <http://www.economista.com.mx/articulos/2007-02-12-29892> Toma de utilidades en la BMV; peso pierde MEXICO. La bolsa mexicana caía el lunes 0.43% debido a una toma de beneficios iniciada en la sesión previa, tras una racha de máximos históricos, mientras que la moneda local era presionada por un repunte en las tasas de los bonos en Estados Unidos y una baja en el precio del petróleo. El principal índice bursátil, el IPC, perdía 120.45 unidades, a 27,786.60 puntos. Previamente llegó a caer 1.01% a 27,624.97 unidades. El viernes, el mercado accionario mexicano cerró con un descenso de 1.03%, luego de acumular siete sesiones consecutivas con ganancias impulsado principalmente por expectativas de sólidos reportes trimestrales. La bolsa registró cierres récord en seis jornadas. La Jornada <http://www.jornada.unam.mx/2007/02/12/index.php?section=politica&article=003n1pol> Endurecimiento de facto contra migrantes en estaciones del INM La Comisión Nacional de Derechos Humanos (CNDH) afirmó ayer que hay un "endurecimiento de facto" en el trato que reciben los indocumentados que se encuentran detenidos en las estaciones migratorias, ya que no se está respetando debidamente su derecho a contar con asistencia legal oportuna. Asimismo, el organismo anunció que ha abierto tres expedientes de quejas, de parte de personas y organizaciones no gubernamentales, a cuyos representantes se les ha impedido entrevistarse con migrantes asegurados, y "hemos tenido conocimiento de dos quejas más en que se obstaculizó el acceso a abogados particulares". <http://www.jornada.unam.mx/2007/02/12/index.php?section=politica&article=006n1pol> México y Canadá ampliarían programa de trabajo temporal José Antonio Román Los gobiernos de México y Canadá analizan la ampliación del programa de trabajadores temporales a otros sectores, como la industria de la construcción y a bienes y servicios, pues hasta ahora el convenio ha estado restringido al sector agrícola. Luego de 32 años de operación, y que en 2006 benefició

a casi 13 mil campesinos mexicanos, hoy se abre la posibilidad de ampliar dicho convenio. El programa se inició en 1974, cuando los gobiernos de ambos países firmaron un memorando de entendimiento mediante el cual México se comprometió a proveer de trabajadores del campo a los pequeños y medianos granjeros, por las carencias de mano de obra que venía padeciendo este sector canadiense, y la incapacidad de nuestro país para generar mejores oportunidades de vida a los campesinos mexicanos.

<http://www.jornada.unam.mx/2007/02/12/index.php?section=politica&article=012n1po>La participación de empresas privadas eleva el costo de las semillas mejoradas Angélica Enciso L. El precio del maíz en México es uno de los más altos en el mundo Foto: José Carlo González El cierre de la Productora Nacional de Semillas (Pronase) en 2003 propició la distorsión en el sistema de producción, comercio y abasto de semillas mejoradas, ya que sin ese organismo ahora son comercializadas por las empresas privadas; las de maíz tienen precios que van de un dólar y medio a siete dólares el kilogramo, los más altos en el mundo. Alejandro Espinosa, experto del Instituto Nacional de Investigaciones Forestales, Agrícolas y Pecuarias (INIFAP), detalla en un estudio que el precio de las semillas en Estados Unidos es más bajo. Como ejemplo, precisa, mil semillas de híbridos simples en el país vecino se venden en 1.34 dólares, mientras que en México tienen un costo de dos dólares.

<http://www.jornada.unam.mx/2007/02/12/index.php?section=politica&article=014n1po>Productores de Jalisco se quejan por el desplome en el precio del frijol Javier Santos , Gerardo Flores Corresponsales Productores de frijol de Jalisco aseguran que su grano es de excelente calidad, pero carecen de canales de distribución adecuados Foto: Javier Santos Productores de frijol de Jalisco se quejaron ayer del desplome del precio de la leguminosa debido al exceso de producción en Zacatecas y Durango, en tanto que sus homólogos zacatecanos advirtieron que unos 2 mil 500 frijoleros están al borde de la quiebra al no poder comercializar su producto. Campesinos de la delegación municipal de Las Palmas, ubicada en Puerto Vallarta, dieron a conocer que durante 2006 el precio de la tonelada de frijol tipo Flor de Junio Marcela fue de 8 mil 900 pesos y actualmente es de 6 mil. Los agricultores atribuyeron lo anterior al exceso de producción de frijol del mismo tipo que se cosechó en Zacatecas y parte de Durango, donde una tonelada se vende en 3 mil pesos, y al aumento de los precios de los insumos.

<http://www.jornada.unam.mx/2007/02/12/index.php?section=politica&article=014n2po>Caficultores hacen propuestas para el reparto de recursos Enrique Méndez Productores, consejos estatales y organizaciones de café, así como diputados federales enviaron al secretario de Agricultura, Alberto Cárdenas, una carta donde le solicitan tomar en cuenta sus propuestas para la distribución de recursos destinados al ramo cafetalero nacional, que para este año ascienden a mil 25.9 millones de pesos, de los cuales plantean que la mitad se destine al fomento productivo y el resto a atención de los jornaleros. El planteamiento al funcionario federal se hizo como parte de los acuerdos entre productores y la comisión especial del café de la Cámara de Diputados, que también definieron solicitar 150 millones de pesos para coberturas de café por medio de Apoyos y Servicios a la Comercialización Agropecuaria (Aserca).

<http://www.jornada.unam.mx/2007/02/12/index.php?section=economia&article=024n1eco>Sólo 15 corporativos ganaron en 2006 más de \$175 mil millones Juan Antonio Zúñiga Aspecto exterior del edificio de la Bolsa Mexicana de Valores en el Distrito Federal Foto: Guillermo Sologuren El predominio de pocas empresas en los más diversos campos de actividad económica fue ampliamente redituable para estos corporativos en los terrenos comercial, de transportes, industrial, financiero y de telecomunicaciones durante 2006, indican informes enviados por 15 de estas compañías a la Bolsa Mexicana de Valores (BMV). En conjunto, el monto de las utilidades alcanzado por estas empresas ascendió a más de 175 mil millones de pesos durante 2006, cantidad que resultó mayor en 40 mil millones a las ganancias obtenidas en 2005, lo que significó un incremento anual de 30 por ciento en términos reales.

<http://www.jornada.unam.mx/2007/02/12/index.php?section=economia&article=026n2eco>Pemex no elevó la inversión pero sus ingresos subieron 193% Susana González Petróleos Mexicanos (Pemex) apenas ha logrado invertir 6.82 por ciento de sus ingresos en infraestructura, a pesar de que estos recursos tuvieron un notable incremento a causa de los precios extraordinarios que alcanzó el crudo a nivel mundial. Un análisis de Rafael Decelis Contreras, del Comité Directivo de Energéticos de la Cámara Nacional de la Industria de la Transformación (Canacintra), indica que mientras la producción de la paraestatal prácticamente se mantuvo en el mismo nivel entre 2002 y 2005, sus ingresos aumentaron 193 por ciento, hasta alcanzar los 2 mil 916 billones de pesos. Sin embargo, la inversión de Pemex sólo representó en dicho periodo 6.82 por ciento de tales ingresos, equivalentes a 198 mil 175 millones de pesos, "número ridículo, que además se ha enfocado casi exclusivamente a la exploración y explotación petrolera". Esto implica que la empresa más importante de México ha tenido una subinversión que se refleja en "la dramática caída de las reservas de 27 a nueve años".

<http://www.jornada.unam.mx/2007/02/12/index.php?section=economia&article=028n1eco>Reporte Económico David Márquez Ayala Según el Informe sobre la Situación Económica, las Finanzas Públicas y la Deuda Pública que recién envió la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) al Congreso, en 2006 el ejercicio fiscal registró un superávit de 9 mil 767 millones de pesos, equivalente al 0.11% del PIB estimado del año (Gráfico 1). Este superávit público total fue resultado de un balance presupuestario positivo de 8 mil 022 millones más el balance también superavitario de las entidades bajo control presupuestario indirecto por 1 mil 745 millones.